



Au Château de Malleret à Le Pian-Médoc, Pierre Bordes a réveillé la vieille dame endormie

Marine Rambaud

Le Château Malleret mise sur la diversification et s'est lancé dans la production d'huile d'olive. Depuis 170 ans, le Château de Malleret appartient à la même famille, aujourd'hui représentée par Aymar du Vivier de Faÿ Solignac. Paul Bordes, directeur général, guide ce domaine vers de nouveaux horizons avec innovation. « Je suis arrivé dans le monde de l'agriculture par hasard, commence Paul Bordes. Grâce au rugby, j'ai suivi un ami qui poursuivait ses études dans l'agriculture, quittant ainsi les miennes en informatique. J'ai fait mes études en Charente puis à Bordeaux en œnologie. »

Paul Bordes directeur général de Malleret depuis 2013. Marine Rambaud

Arrivé en 2013, Paul Bordes s'est retrouvé face à un grand défi : « réveiller la vieille dame endormie ».

« Il y avait tout à faire ! Tant sur le vignoble que sur les bâtiments », se souvient-il. Depuis 2021, Malleret a une oliveraie : l'idée de planter des oliviers est née suite à une dégustation pour une présélection des vins pour Air France. « Sur 160 vins, le Château de Malleret a fini premier, dégusté à l'aveugle par Paolo Basso, meilleur sommelier du monde en 2013 », raconte Paul Bordes. « En deuxième dégustation en shortlist, nous avons encore gagné ! Mais Paolo Basso a dit : "Mais qui c'est ça Malleret ? Je ne connais pas !" »

Faire connaître Malleret

Cette remarque a poussé Pierre à chercher des moyens de rendre la marque Malleret plus connue, aboutissant à l'idée des oliviers. L'Éveil des oliviers, une initiative audacieuse, « Nous avons été la première propriété à produire de l'huile d'olive en 2021, cela a fait un buzz ! Nous avons planté 220 oliviers et avons fait l'ouverture de France 2 au journal de 20 heures ! »

Les oliviers, bien que capricieux, ont trouvé un terrain propice au Château de Malleret. « L'année dernière, nous avons eu une toute petite production. Cette année, il y a une très belle floraison. Nos oliviers ont entre 15 et 18 ans. Nous produisons entre 300 et 400 demi-bouteilles d'huile d'olive. Nous projetons de planter de nouveaux oliviers, le but est d'avoir 1 000 oliviers dans notre oliveraie, environ 800 nouveaux arbres vont être plantés. » Ils auront environ 7 ans d'âge pour moins de stress dans l'adaptation.

Les sujets associés ■